

Denuncian que ex Ministra vende azúcar en sus casas de El Alto

Un equipo de prensa de la Red ATB denunció anoche que la ex ministra de Desarrollo Productivo Antonia Rodríguez vende azúcar en dos casas de su propiedad localizadas en la Villa 1 de Mayo de la ciudad de El Alto.

“No estamos vendiendo. Es (azúcar) para la Asociación del Señor Primero de Mayo”, atinó a responder Rodríguez cuando los periodistas del canal de televisión la abordaron en la puerta de uno de sus domicilios.

La ex autoridad, que acompañó al presidente Evo Morales durante un año, invitó a los periodistas a visitar un ambiente de su casa donde se observó dos bolsas de azúcar y a dos mujeres, una de las cuales explicó que pagó el mismo precio fijado por la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) de 375 bolivianos por quintal.

Durante una cobertura iniciada a primera hora de la mañana de ayer, los periodistas de ATB recogieron la denuncia anónima de una persona que informó de la venta de azúcar en el domicilio de Rodríguez.

Durante varias horas, las cámaras grabaron imágenes de una vagoneta y una camioneta que ingresaron y luego abandonaron el domicilio de Rodríguez con azúcar. La ex ministra dirigió el Despacho de Desarrollo Productivo, que tiene bajo su tuición a Emapa. Desde esas funciones adoptó decisiones, como el incremento del precio del azúcar en una oportunidad y las políticas de comercialización del producto para combatir el contrabando y la especulación.

En su despacho nacieron las directrices para que Emapa ampliara sus tareas e ingresara en la venta de azúcar, una decisión que es resistida por los vendedores de alimentos.

Un reportero de la red ATB se aproximó a la ex Ministra cuando apareció en el portal de su domicilio, y le preguntó por la venta de azúcar en el lugar.

“...Me tienen que demostrar (que hubo una venta)”, dijo cambiando su actitud amable por una menos cordial. A continuación le informó que había imágenes de la entrada y salida de vehículos, a lo que Rodríguez respondió invitándolo a pasar a su domicilio.

Explicó que el azúcar pertenecía a la Asociación Artesanal Boliviana Señor de Mayo (Asarbolsem) y que se la distribuía entre sus afiliados.

Rodríguez mostró que sólo le quedaban dos quintales luego de la distribución a los artesanos, según un reporte de la Agencia de Noticias ANF.

Desde su despacho, y cuando comenzó la crisis del azúcar, se promovió una política de sanción a la acumulación de azúcar, al agio, la especulación y el contrabando de este producto.

Roberto de la Cruz, asambleísta departamental por el Movimiento al Socialismo (MAS) y vecino de la ciudad de El Alto, afirmó que duda del hecho, pero pidió a las autoridades competentes que investiguen la presunta venta irregular. Del mismo modo, el diputado oficialista Julio Salazar pidió una sanción de confirmarse la venta de azúcar.

Crisis alimentaria pasa factura al MAS

La crisis alimentaria que afecta a los 10 millones de habitantes cobró otra factura entre los militantes del Movimiento al Socialismo (MAS).

A principios de esta semana, la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, destituyó de sus funciones al director ejecutivo de la Autoridad de Fiscalización y Control Social de Empresas Óscar Cámara.

El funcionario asumió las tareas de severo fiscalizador de las empresas públicas, y en medio de la escasez de azúcar tomó la iniciativa de controlar la producción y las existencias del producto en los almacenes de los ingenios.

Antes de dejar su cargo, emprendió una pesquisa en la Embotelladora Boliviana (Embol), envasadora de Coca-Cola, con la presunción de que esta empresa había comprado un millón de quintales de azúcar producida con diésel subvencionado.

Durante la auditoría a Embol, Cámara denunció que fue víctima de una conspiración de “grandes empresarios”, mientras la ministra de Lucha contra la Corrupción, Nardi Suño, expresaba su disposición a investigar las denuncias contra el ex funcionario por presunta corrupción.

La caída de Cámara llegó simultáneamente con el acercamiento del Gobierno a los empresarios privados.

Antonia Rodríguez representó a un ala del oficialismo vinculada a las mujeres artesanas y fue reemplazada por la ministra Teresa Morales, de quien se afirma que pertenece a un círculo cercano al presidente Evo Morales.

Asambleístas piden investigación

Asambleístas del oficialismo y de la oposición coincidieron ayer en censurar la conducta de la ex ministra de Desarrollo Productivo Antonia Rodríguez de vender azúcar en sus domicilios de la ciudad de El Alto, e indicaron que esa situación debería ser investigada de acuerdo con la Ley Anticorrupción Marcelo Quiroga Santa Cruz.

El jefe de bancada de diputados por el Movimiento al Socialismo (MAS), Edwin Tupa, dijo que si la ex autoridad incurrió en una ilegalidad debería ser castigada, remitiéndose a las palabras que el presidente Evo Morales ha sugerido.

“Si es de nuestro Gobierno, debe ser castigada doblemente. Expulsada por un lado y sancionada por la ley que tiene nuestro país. Eso es lo que va a hacer el Gobierno Nacional, mucho más cuando somos autoridades, no podemos estar incurriendo en este tipo de ilegalidades y actos de corrupción”, dijo a la Agencia de Noticias Fides (Fides).

Por su parte, la diputada por el Movimiento sin Miedo (MSM) Marcela Revollo lamentó lo sucedido al considerar que esa situación es parte de la cadena de corrupción que surge cuando el Estado se dedica a comercializar alimentos.

“El comercio de alimentos ha creado cadenas de corrupción y, lamentablemente, esto no está sujeto a la buena o mala voluntad de los funcionarios. Aquí debe operar la Ley Marcelo Quiroga y todos los sistemas de sanción a autoridades que, haciendo uso y abuso de su relación con el Gobierno, o en su condición de ex autoridades, están comercializando recursos o que se han comprado a nombre de la población boliviana”, afirmó la parlamentaria Revollo.

Abarroteros mostrarán poder de convocatoria contra Emapa

Los comerciantes de abarrotes de todo el país realizarán un paro de 24 horas desde las cero horas de este jueves y protagonizarán una marcha para exigir el cierre de la estatal Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), a la que responsabilizan de efectuar competencia desleal y monopolizar la venta del azúcar.

Las calles céntricas de cada una de las ciudades capitales serán el escenario de las protestas, indicó el representante de la Confederación de Gremiales de Bolivia, Francisco Figueroa. No obstante, se desconoce si éstas serán apoyadas por la facción sindical liderada por Braulio Rocha.

En la urbe de La Paz, la movilización está convocada para las 06.30 y se iniciará en la calle Antonio Gallardo; mientras que en la ciudad de Cochabamba se concentrará nuevamente en la calle Lanza, donde los comerciantes libraron enfrentamientos con la Policía entre el lunes y martes.

A esta medida se sumarán los maestros urbanos, que en un pronunciamiento expresaron descontento en contra del alza de los precios de la canasta familiar.

En Cochabamba, los abarroteros bloquearon por dos días las calles céntricas. Acusan a Emapa de constituirse en origen del agio y la especulación, y ser causante del encarecimiento de los

alimentos básicos. El dirigente de éstos en la calle Lanza, Emilio Torrico, ratificó que sus tiendas seguirán cerradas indefinidamente.

“Pedimos al Gobierno que nos deje traer azúcar con libre importación. Nosotros podíamos haber abastecido sin ningún problema el mercado interno e incluso se habría evitado la especulación que generó Emapa”. Por la marcha de hoy, dijo que “con esto el pueblo y el Gobierno verán cuántos vendedores existen en el país. Sólo pedimos que nos dejen trabajar”.

Por su parte, una facción de la organización sindical de mujeres Bartolina Sisas, afín al Gobierno, se sumó al pedido de que desaparezca Emapa debido al alza y la escasez del azúcar en las provincias. El martes, el vicepresidente Álvaro García anunció la salida de Emapa del comercio de alimentos, aunque no precisó la fecha.

Emapa admitió que no dio facturas

La Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) no entregó facturas por la venta de alimentos que realizó “porque la gente no las recogió de sus tiendas”, dijo su gerente comercial, Gonzalo Sejas. “Nosotros en todas nuestras tiendas tenemos facturas que la gente no recoge (y) que están ahí”. Según denuncias que realizaron vecinos a medios de comunicación, Emapa habría emitido facturas con nombres y número de identificación tributaria (NIT) falsos; en otros casos sin señalar los montos. Mientras que el Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) anunció que investigará a la estatal de alimentos. Sejas indicó ayer que las supuestas facturas falsas dadas a conocer por un ex empleado de Emapa corresponden a la Sucursal Rodríguez de la ciudad de La Paz, según la agencia ANF.

Por su parte, el secretario ejecutivo de la Confederación de Gremiales de Bolivia, Francisco Figueroa, pidió al SIN y a la Autoridad de Fiscalización de Empresas (Aemp) iniciar una investigación a Emapa porque no entregó facturas por las ventas que hizo semanas atrás y por el monopolio en la venta de azúcar. Ratificó que este jueves los gremiales cumplirán un paro movilizado para pedir al Gobierno el cierre de Emapa por el negocio en la venta del endulzante. Ante ello, la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, indicó que Emapa no cerrará sus operaciones, como piden los dirigentes gremiales.

Sejas también aseguró que Emapa continuará con la venta de alimentos como el azúcar, arroz, harina, aceite y carne de soya hasta que los precios de los productos bajen. “Nosotros vamos a participar de la comercialización el tiempo que haga falta para que se regularice el mercado nacional”. En ese contexto, justificó la venta que realizan y dijo que hay instancias que están haciendo una campaña de desprestigio contra la estatal.

Oposición alista proyecto de ley

Legisladores de la opositora Convergencia Nacional (CN) anunciaron ayer que presentarán un proyecto de ley para cerrar la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) porque, a su juicio, no garantiza la seguridad alimentaria; además, informaron que interpelarán a la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, informó ABI.

El senador Bernad Gutiérrez dijo que esa bancada “se encuentra muy preocupada” por el desabastecimiento de azúcar en el país, que, a su entender, es responsabilidad de Emapa. “Emapa ha contribuido al desabastecimiento y a la especulación de azúcar porque ha querido concentrar en sus manos la distribución de un producto tan importante”. Sostuvo que CN “actuará en dos frentes”: uno en el marco de la fiscalización y otro en la aplicación del rol de legisladores.

La Razón

Azúcar importada será distribuida de forma directa

El primer stock consistente en 120 toneladas de azúcar colombiana arribó ayer al país y a partir de este jueves será comercializada de forma directa a la población, sin intermediarios. En total, el Gobierno importará hasta abril 32.500 toneladas.

La ministra de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Ana Teresa Morales, verificó ayer el desembarque de las primeras 70 toneladas de azúcar importada desde Colombia que serán comercializadas en La Paz. Otras 50 toneladas fueron enviadas a la ciudad de Cochabamba.

El stock de azúcar llegó procedente de Colombia en un avión carguero, dijo la ministra al explicar que a partir de la fecha y en un plazo de 15 días deben llegar al país por vía aérea 1.500 toneladas.

Agregó que por transporte terrestre en las siguientes horas también llegarán otras 1.000 toneladas desde Brasil y posteriormente un cargamento de 12.500 que arribará por mar. En este último caso, el azúcar procede de Colombia y Centroamérica. La ministra dijo que hasta marzo o abril se completarán las 32.500 toneladas de azúcar que importará el Gobierno.

El viceministro de Comercio Interno y Exportaciones, Huáscar Ajata, descartó la posibilidad de que el producto pueda ser distribuido entre los comerciantes. “La compra fue directa a través de Insumos Bolivia y el producto llegará todos los días hasta lograr abastecer el mercado”.

La Razón verificó en un recorrido por la calle Gallardo que en 24 puestos de venta de abarrotes consultados, sólo en cuatro de ellos había algunos quintales de azúcar peruana importada y que se comercializaba a Bs 5 la libra, la blanca, y a Bs 4,50, la morena. No se observó demanda por el producto peruano.

Los Tiempos

Lecheros no acatan acuerdo

El acuerdo logrado el martes entre el Gobierno, los productores lecheros del país y la empresa PIL Andina fue rechazado por los productores de leche de Cochabamba por considerar que no les conviene el congelamiento que se determinó para ese producto durante los próximos dos meses.

El dirigente de los productores lecheros de Cochabamba dijo que su sector se reunirá el próximo viernes con la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, quien estaría dispuesta a escuchar sus argumentos.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe